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ATA Nó 15 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE GRADUAÇÃO

Ata da sessão ordinária da Câmara de
Graduação realizada no dia 13 de novembro
de 2019, às 9 horas, na sala Prof. Ayrton
Roberto de Oliveira. »
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Aos treze dias do mês de novembro do ano de dois mi] e dezanove. às nove horas. na saia
Prof. Ayrton Roberto de Oliveira, reuniu-se a Câmara de Graduação da Unir'ersidade Federal
de Santa Catarina (UFSC), em sessão ordinária, convocada por meio do Ofício Circular n'
1 8/20] 9/SODC/CGRAD, para apreciação e deliberação da matéria nos termos da convocação
anteHormente preparada e enviada a todos via correio eletrânico. Compareceram, conforme
atesta a lista de frequência subscrita em apartado: Antonio Augusto Alvos Peneira, Carlos
Roberto Zanetti, Flávio Andájó, Giovâni Firpo Del Duca, Jocemara Triches, Waldomiro
Lourenço da Salva Junior, Tiago Daher Padovezi Borges, Wendell Rondinelli Gomos Farias,
Luiz Henrique Uquhart Cademartori, Renata Coelho Scharlach, Aroldo Prohmann de
Carvalho, Daniel Ricardo Castelan, Raphael Schlickmann, Luciana Rohde, Guilherme Ernani
Vieira,. Johnny De Nardi Marfins, André Vanderlinde da Salva, Modesto furtado Ferver,
Marcelo Heidemann, Ajexandre de Oliveira Tavela, Josiane Aparecida Machado da Cunha,
Amanda Maestri David, Artur Fa+aretto Pereira, Natália Mendonça Jurkowitsch e Artur .r,"Í
Andrade, sob a presidência do professor Alexandre Marina Costa, pró-reitor de Graduação. ''+
Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: Luas Fernando Pores Calil, Dilciane
Câmara, Carmen Mana Oliveira Muller e Mafcela de Andrade Games. Após saudar os
presentes, o presidente Alexandre Marino solicitou a postergação do primeiro item de pauta a ç:Z:
pedido do convidado que faria a apresentação e também do segundo item a pedido do (. 'lb/
conselheiro parecerista, pois ambos ainda não estavam presentes. Confirmado o quórum e
aprovada a ordem do dia, o presidente declarou aberta a sessão, seguindo com a apreciação
dos itens, conforme o consignado a seguir. 3. Processo n' 23080.079371/2019-95 -- Objeto:
Alteração da Resolução 048/2017/CGRAD, sob relatoria da conselheira Dilceane Carraro.
Justificadas as ausências da relatora, a leitura foi feita pelo conselheiro Raphael Schlickmann,
sendo proposta a seguinte relação a ser incluída no ''Capítulo IV -- Das Disposições Gerais" da
Resolução 048/CÇRAD/2017: ''Art.. 77 Não serão' cobradas taxas referentes aos serviços de
solicitação, análise e registro de revalidação de diploma para estrangeiros e refugiados em
condição de hipossuficiência económica. $ 1' Caberá ao DAE/PROGRAD regular a avaliação
da condição de hipossuficiência para fins de isenção das taxas referentes aos serviços de
revalidação de diploma para estrangeiros e refugiados." Com essa inclusão, os artigos 77, 78 e rx
79 da referida resolução passariam, respectivamente, para artigos 78, 79 e 80. Após a leitura \
do parecer, foi concedida oportunidade ao plenário para escjãrecimentos e discussões. Não \ \ T

havendo manifestações, .o presidente submeteu o Parecer n' 163/20]9/CGRAD, send(?:\\lM#
aprovado pela Câmara de Graduação pop maioria dos votos. 2.. Objeto: Apreciação d«. ~'WW ,
Recurso' Administrativo -- Concurso Público para Professor do Magistério Superior\...IX /
para o ' campo de conhecimento "Recursos Florestais e Engenharia
Florestal/Silvicultura'' do Departamento de Agricultura, Diversidade e Florestas;
Processo n' 23080.088814/2018-58, objeto do Edital n' 020/2019/DDP. 2.1. Processo n' \.

Í

(

(

®
.1

/7
;Í;''



38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

23080.066944/2019-11, apreciação do recurso interposto por Grasíele Deck, sob relatoria
do conselheiro André Vanderlinde da Salva. Com a palavra, a parecerista fez a exposição de
seu relatório pelo indeferimento) do recurso impetrado por Grasiele Dick. Após a

leitura do

parecer, foi concedida .oportunidade ao plenário para esclarecimentos e discussões. -Não
havendo manifestações, o presidente submeteu o Parecer n' 166/2019/CGRAD à votação,
tendo seu teor aprovado pela Câmara de Graduação por unanimidade de votos. l.
Apresentação das certificações digitais ICP-Brasil, ICD-Edu e do Assina UFSC pelo
servidor André Pavanati, da Coordenadoria de Certificação Digital da Sala Cofre. Após
a apresentação 'realizada pelo servidor André Pavanati, seguiram-se breves considerações e
eslcarecidos pelos presentes, sugerindo-se que os membros da Câmara ,passem.a utilizar a
assinatura digital da UFSC nas tramitações de pareceres inseridos no SPA. 4. Processo n'
23080.068434/2019-88 - Objeto: Proposta de Calendário Acadêmico 2020, sob relatoria
do conselheiro Carlos Roberto Zánetti. Com a palavra, o parecerista fez a exposição de seu
relatório; selado favorável à proposta do calendário acadêmico de 2020 Após a leitura do
parecer, foi concedida oportunidade ao. plenário para esclarecimentos e discussões. Não
havendo manifestações contrárias ao documento, o presidente submeteu o Parecer n'
164/2019/CGRAD à votação, tendo sêu teor aprovado pela Câmara' de Graduação por
unanimidade de votos. 5. Processo n' 23080.079875/2019-113 - Objeto: Minuta de
resolução do SISU 2020, sob relatoria do conselheiro Jean Vianei Leite.. Com a palavra, o
parecerista fez a exposição de seu relatório sendo favorável à aprovação.da Resolução que
regulamenta a adesão da Universidade Federal de Santa Catarina ao Sistema de Seleção
Unificada (SISU) 2020/1 , conforme texto apresentado no Processo n' 23080.079875/201 9-13.
Após a leitura do parecer, foi concedida oportunidade ao plenário para esclarecimentos e
discussões. Não havendo manifestações contrárias ao documento, o presidente submeteu o
Parecer n' 165/2019/CGRAD à votação, tendo seu teor aprovado pela Câmara de Graduação
por unanimidade de votos. 6. Processo n' 23080.061218/2019-10 -- Objeto: Apreciação da
proposta de alteração de carga horária total de curso de graduação em Ciências da
Computação para atendimento da Resolução CNE/CES 5/2016, sob felatoria da
conselheira Renata Coelho Scharlach. Com a palavra, a parecerista fez a exposição de seu
relatório,. pelo deferimento da solicitação de criação da disciplina obrigatória "Atividades
Complementares" com 168h/a, sendo que a modificação da carga horária total do ,cursos
passando de 3672 h/a (3060h) para 3840 h/a (3200h), deveria acontecer para os alunos
ingressantes no curso a partir do semestre 2019/]. Após a leitura do parecer, foi concedida
oportunidade ao plenário para esclarecimentos e discussões. Não havendo manifestações
contrárias ao documento, o presidente submeteu o Parecer n' 167/2019/CGRAD à'votação,
tendo seu teor aprovado pela Câmara de Graduação por unanimidade de votos. 7. Processo n'
23080.061247/2019-73. Requerente: Renatá Coelho Scharlach. Objeto: Solicitação de
aumento de prazo para integralização curricular -- Curso de Fonoaudiologia, sob
relatoria do conselheiro Vilson Gruber. Com a palavra, o parecerista fez a exposição de seu
relatório, sendo favorável-à solicitação do aumento de prazo para integralização curricular do
Curso de Fonoaudiologia, desde que este respeitasse todas as 1lesoluções pertinentes à carga
horária mínima e maxi'ma do curso, bem coco o Pr(feto Pedagógico do curso fosse atualizado
e encaminhado aos órgãos competentes para as devidas aprovações das alterações solicitadas.
Após a leitura do parecer, foi concedida oportunidade ao plenário para esclarecimentos e
discussões. Não havendo manifestações contrárias ao documento, o presidente submeteu o
Parecer n' 168/2019/CGRAD à votação, tendo seu teor aprovado pela Câmara de Graduação
por unanimidade de votos. 8. Processo n' 23080.075903/2015-91 -- Objeto: Apreciação da
proposta de extinção do curso de graduação em Ciências Rurais, sob relatoria do
conselheiro Carlos Roberto Zanetti. Com a palavra, o parecerista fez a exposição de seu
relatório, favorável 'à solicitação da Coordenadoria do Curso de Ciências Rurais,. Campus
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Curitibanos, de extinção do Curso de Graduação em Ciências Rurais. Após a ]eitura do
parecer, foi concedida oportunidade ao plenário para esclarecimentos e discussões. Não
havendo manifestações* contrárias ao documento, o presidente submeteu o Parecer n'
169/2019/CGRAD à votação, tendo .seu teor aprovado pela Câmara de Graduação por
unanimidade de Votos. 9. Processo n' 23080.071684/20]9-03 / 23080.071705/2019-82 --
Objeto: Ajustes nos currículos 2007/1 dos cursos de graduação em Engenharia de
Produção Civil, Engenharia de Produção Elétrica e Engenharia de Produção Mecânica,
sob relatoria do conselheiro Modesto Hurtado Ferrar. Com a palavra, o parecerista fez a
exposição de seu relatório, favorável à alteração do currículo de 2007.1 dos cursos de
graduação em Engenharia de Produção Civil, Engenharia dé Produção Elétrica e Engenharia
de Produção Mecânica, conforme consta nos ofícios n' 24/201 9/CCGEP e 25/2019/CCGE,
anexos ao processo. Após a leitura do parecer, foi concedida oportunidade ao plenário para
esclarecimentos e discussões. Não havendo manifestações contrárias ao documento, o
presidente submeteu os pareceres n' 170/20 1 9/CGRAD e 171/2019/CGRAD à votação, tendo
aprovação da Câmara de Graduação por unanimidade de votos. 10. Processo n'
23080.052109/2015-70 -- Objeto: Apreciação da proposta de novo Projeto Pedagógico do
Curso de Graduação em Jornalismo, sob relatoria da conselheira Marcela de Andrade.
Comes. Com a pajãvra, a parecerista fez, a exposição de seu relatório, favorável à aprovação
da nova matriz curricular do Curso de Jomalismo, quc estaria mais atuajizada à realidade
social e adequada em termos pedagógicos, favorecendo e áprimorando a qualidade da
formação acadêmica e profissional de seus estudantes. Após a leitura, do parecer, foi
concedida oportunidade ao plenário para esclarecimentos e discussões. Não havendo
manifestações contrárias ao documento, 'o presidente submeteu o Parecer n'

172/20] 9/CGRAD à votação, tende) aprovação da Câmara de Graduação por unanimidade de
votos. 11. Processo n' 23080.050610/2018-44 -- Objeto: Prometo pedagógico do curso de
graduação em engenharia civil com currículo novo, sob relatoria do conselheiro Daniel
Ricardo Castelan. Com a palavra, o parecerista fez a exposição de seu relatório, pela
aprovação sem restrições da proposta de Prometo Pedagógico, alertando, contudo, para que, na
ocasião da adequação à Resolução n' 07, parte da carga horária reservada à extensão fosse
alagada em disciplinas, para não correr fisco de haver, ao final da graduação, alunos que
tivessem tentado se engajar em proletos de extensão mas não ti.vissem encontrado projetos
suficientes. Após a leitura do parecer, foi concedida oportunidade ao plenário para
esclarecimentos e discussões. Não havendo manifestações contrárias ao documento, o
presidente submeteu o Parecer n' 173/201 9/CGRAD à votação, tendo'aprovação da Câmara
de Graduação por unanimidade de votos. 12. Processo n' 23080.058017/2012-51 -- Objeto:
Apreciação da solicitação .de Publicação dos Trabalhos de conclusão de Curso (TCCs)
no Repositório Institucional da UFSC, sob relatoria. do conselheiro Luiz Henrique Uquhart
Cademartori. Com a palavra, o parecerista fez a exposição de seu relatório, favorável ao
acatamento da solicitação. Após a leitura do parecer, foi ,concedida oportunidade ao plenáHo
para esclarecimentos e discussões, sendo proposta pelo presidente a retirada de pauta do
processo a fim de ser baixado em diligência e encaminhado ao Centro de Ciências da Saúde, à
Coordenação de Ensino. A proposta obteve aprovação da Câmara de Graduação por
unanimidade de votos. 13. Processo n" 23080.068030/2019-94 -- Ob.feto: Apreciação da
solicitação de inclusão do Departamento de Ciências da Saúde no rali dp..
departamentos/unidades administrativas que poderão adotar o regime de quarenta
horas sqa dedicação exclusiva em caráter excepcional, conforme .estabelecido na
Resolução Normativa n' 46/CUn/2014. A pedido do parecerista,';este item foi retirado de
pauta para melhor apreciação da matéria. 14. Processo n' 23080.081046/2017-21 -- Objeto:
Apreciação da proposta de. atualização para a Resolução Normativa n' 17/CUn/97, sob
relatoria do conselheiro Daniel Ricardo Castejan. Com a palavra, o parecerista fez a exposição
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de geu relatório. favorável ao envio à Comissão da Resolução Normativa n' 17/Cun/]997.

Após a leitura do parecer, foi concedida oportunidade ao plenário pala esclarecimentos e
discussões, sendo proposto o encaminhamento do parecer exarado pelo relator para análise da
Comissão responsável pela atualização da Resolução Normativa n' 17/CUn/1997, proposta
que obteve aprovação da Câmara de Graduação por unanimidade de votos. 15. Processo n'
23080.043214/2019-41 -- Objeto: Apreciação da solicitação de Revalidação de Diploma
Estrangeiro -- Curso: Medicina Veterinária -- Campus Curitibanos, sob relatoria da
comissão designada pela Portaria n' 154/2019/CGRAD. A pedido do parecerísta. este item foi
retirado de .pauta a fim de permitir melhor análise da matéria. 16. Processo n"
23080.019397/2016-31 -- Ob.feto: Apreciação da solicitação de Revalidação de Diploma
Estrangeiro -- Serviço Social, sob relatoria da Comissão designada pela Portaria n'
154/2019/PROGRAD. Após exame dos autos do processo, a comissão emitiu parecer
favorável à revalidação do Diploma de Graduação Lide/zciado en Ser leio Sacia/, conferido a
Natalia Pique, pela Uníversidad de it/orón,/Argentina, como equivalente ao diploma do Curso
de Graduação em Serviço Social oferecido pela UFSC. A Câmara de Graduação deliberou
pela aprovação dos termos do Parecer n' 162/2019/CGRAD por unanimidade. 17. Processo
n' 23080.048635/2019-69 -- Objeto: Apreciação da solicitação de Revalidação de Diploma
Estrangeiro -- Ciências Económicas, sob relatoria da comissão designada pela Portaria n'
154/2019/PROGRAD. Após exame dos autos do processo, a comissão emitiu parecer
favorável à revalidação do Diploma de Graduação Bac/zeZor of Ár/.ç wl//z a À/açor í/z
Econo#zícs, conferido a Guilherme Steil Lemos, pela Z./nível:sí of Ca/iHorrzía/EUA, como
equivalente ao diploma do Curso de Graduação em Ciências Económicas oferecido pela
UFSC. A Câmara. de Graduação deliberou pela aprovação dos termos do Parecer n'
161/2019/CGR'AD por unanimidade. 18. Processo n' 23080.019i172/2015-02 -- Objeto:
Apreciação da solicitação de Revalidação de Diploma Estrangeiro -- Odontologia, sob
relatoria da comissão designada pela Portaria n' 154/2019/PROGRAD. Após exame dos autos
do processo, a comissão emitiu parecer favorável à revalidação do Diploma de Graduaçã.o
Odo fó/ogo,. expedido pela C/rzlversid de/ 7Vor/e, conferido a Luiz Miguel Riveros Ramiréz,
como equivalente ao diploma do Curso de Graduação em Odontologia oferecido pela UFSC.
A Câmara de Graduação deliberou pela aprovaç,ão dos termos do Parecer n'
] 60/2019/CGRAD por unanimidade. 19. Informes gerais. O presidente infomlou que estava
em elaboração uma portaria para proporcionar, através das vagas suplementares, o ingresso na
Universidade para candidatos.que se destaoassem em olimpíadas escolares. Não havendo mais
itens a serem deliberados, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a
sessão. Para constar, eu, Luzia Gomos Beuter, assistente em administração dos, Orgãos
Deliberativos Centrais, lavrei a presente ata, que, quando aprovada, será assinada pela senhor
presidente e pelos demais conselheiros. Posteriormente, o . conteúdo subscrito neste
documento será dixfulgado na página http://ceg..orgaosdeliberativos.ufsc.br/sessoes-ates/.
Florianópolis, 13 de novembro de 2019.
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